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RELAZIONE del Presidente del Comitato Regionale al CONTO CONSUNTIVO anno 2024 e rendiconto 

generale del quadriennio 
 

 
Come previsto dalle normative vigenti, nell’intento di favorire la diffusione delle informazioni che 
garantiscono la trasparenza di gestione di ogni struttura amministrativa dello Sport, troverete qui di 
seguito la relazione relativa al conto consuntivo per l’anno 2024 al 06 novembre 2024 e un riepilogo 
degli anni precedenti. 

Il budget assegnato per l’anno 2024, come oramai da molti anni, è di 125.470,00 euro incrementato, 
quest’anno di € 46.760,00 dall’attività di formazione (da cui sono uscite per le docenze e vari costi € 
26.625,00) e di € 962,06 di spettanze derivanti dai concorsi svolti in Regione, spettanze che però vengono per 
decisione del Consiglio, regolarmente restituite per evitare di pesare troppo su coloro che ancora in Liguria 
vogliono avventurarsi nell’organizzazione di concorsi. A questo proposito è doveroso informarvi che dalla 
mia elezione a Presidente ho proposto e mi è stato approvato dal Consiglio, un incentivo in denaro per chi 
organizza concorsi o stages che potrebbero far finire il centro in perdita anche fosse solamente delle lezioni. 
La cifra per i C.O. a volte cambia leggermente a seconda del numero delle giornate e, per quel che riguarda 
gli Stages anche dall’eventuale gratuità per l’utenza, mentre per i concorsi può cambiare leggermente per il 
numero delle giornate ma tendenzialmente va dai 200 ai 500 euro, più il pagamento del Presidente di Giuria. 
In questo modo si spera di mantenere vivo l’interesse ad organizzare qualcosa in regione di promozione e 
formativo, anche se purtroppo, il circuito Jump non riscuote più i consensi che aveva oramai oltre 10 anni fa; 
comunque sia, partendo dalla disciplina del salto ostacoli, nel 2024 solo due strutture sono riuscite a portare 
a termine con successo due concorsi,l’Horse Club Rapallo con il Progetto Sport e l’ex Black Horse con il suo 
usuale promozionale estivo. A seguire come Consiglio si è deciso negli ultimi due anni, di sostenere 
l’Equestrian La Spezia attribuendogli per il 2024, in collaborazione con l’HCR la seconda data e la finale del 
Progetto, mentre con i referenti per l’attività dei pony e l’attività giovanile cavalli, all’Equestrian è andata 
l’ultima selezione per Piazza di Siena assieme al Campionato a squadre e ad un’ulteriore tappa del progetto , 
una selezione per le Ponyadi, il Campionato estivo e il Campionato di dressage con in contemporanea un 
A0*. Nel nuovo circolo ippico dell’Abbazia si è svolto un promozionale a settembre. Il Talent Show Jumping 
è stato soppresso e al suo posto si è cercato di partecipare ad un internazionale in Francia ripiegando poi 
sull’internazionale di Gorla in quanto dalla Francia non ci venivano confermate le iscrizioni. Le squadre 
liguri sono sempre state presenti per tutto il quadriennio a Piazza di Siena e Verona- Fieravalli con risultati 
che vanno dal 4° posto a piazza di Siena per i cavalli passando per la vittoria a Verona dei Pony di due anni 
fa sino al 3^ gradino del podio di quest’anno per gli Under 21sempre a Verona. Passando alla disciplina del 
Volteggio, prima il Centro Ippico Genovese e poi L’Horse Club Rapallo ci hanno messo a disposizione le 
strutture per il Campionato Regionale di Volteggio e per uno Stage che si è svolto prima del Campionato e 
che è servito per le selezioni per partecipare alla Coppa delle Regioni. Spesso gli Stages di questa disciplina 
vengono ospitati presso Le Perle Nere di Giuele che,ad oggi contano due ragazze che, in una categoria del 
Volteggio, sono sotto osservazione del Tecnico Nazionale per la partecipazione agli internazionali che sono 
di selezione per l’europeo. Per la disciplina del Completo abbiamo avuto regolarmente uno o più Stage 
Federali e regionali per l’ottenimento del 1° G presso la struttura de Le Poiane, ad oggi Scuderia 
dell’Abbazia. Abbiamo ripreso dopo molti anni la disciplina dell’endurance sino ad arrivare alla 
partecipazione dopo molti anni al Trofeo delle regioni anche grazie alla collaborazione con il tecnico e 
cavaliere con medaglia di bronzo ai mondiali, Daniele Massobrio; e ci siamo anche avventurati nella 
disciplina degli attacchi con la collaborazione del C.I. Le Rocce, del Golfo e di



Amico Cavallo. Abbiamo svolto Stage di Endurance, Para-endurance Para Dressage e Para-driving! 
Organizzatrice e sostenitrice di queste novità è la nostra Consigliera Michela Lusenti a cui dobbiamo anche la 
divertente e socialmente utile manifestazione del Volteggioco presso il C.I. Genovese dove bambini e adulti 
con diverse abilità partecipano ad una giornata di dimostrazioni a cavallo finto. Tanta è stata l’attività di 
integrazione attraverso diversi progetti sviluppati da My Dream, Entella, Il Golfo, Amico Cavallo e altri. 
Al Centro Ippico 3 Emme si è svolto il consueto campus rivolto ai ragazzi affetti da diabete giovanile di tipo1 
(diabete mellito), in collaborazione con la struttura dell’Ospedale Gaslini mentre i Circoli Ippici del Golfo e 
di Amico Cavallo hanno seguito con grande successo i due progetti proposti da Fise Equiginnasticando e 
Over pony motricità. Grandi soddisfazioni come sempre dall’Horse Ball dove il C.I. Lo Scrivia oggi 
affiancato dall’ASD Mistral ottiene sempre ottimi risultati, su tutti nell’anno 2023 al mondiale, una splendida 
medaglia di bronzo e all’Europeo del 2024 argento Under 21 e bronzo Under 16. 
Infine si è svolta l’attività di formazione con oltre 20 corsi di formazione , Stages, aggiornamento/corso 
giudici e arbitri Horse Ball e in collaborazione con la Fise Lombardia corsi di Volteggio che hanno permesso 
la crescita di tutte le discipline coinvolte 
La nostra Festa degli Sport Equestri in Liguria presso il Tower Genova Airport Hotel conta un numero sempre 
maggiore di partecipanti ma la cosa che è andata oltre ogni mia più rosea aspettativa è stata la possibilità di 
partecipare all’evento di “Genova Capitale Europea dello Sport 2024” Con l’approvazione del nostro primo 
Festival degli Sport Equestri da parte del Comune di Genova e l’inserimento nel suo palinsesto abbiamo 
potuto svolgere due giornate per me  indimenticabili!Tante personalità che, con una buona dose di 
sfacciataggine, ho voluto invitare e sono state presenti da fuori regione mi hanno, nelle giornate successive, 
confermato l’ottima riuscita del Convegno di sabato 26 ottobre e della manifestazione sportiva promozionale 
di domenica 27 ottobre al Circolo Ippico Genovese. Non voglio aggiungere altro perché questo 2024 è stato 
sicuramente faticoso come mai avrei pensato ma di grandi risultati come mai avrei sperato! Lascio la parola 
ai numeri e aggiungo solo che c’è la possibilità che il 2025 veda lo svolgersi del secondo Festival degli Sport 
Equestri …… 

 
Dai numeri che vi sottopongo possiamo vedere chiaramente che l’allontanamento dal periodo infausto del 
Covid incomincia a far calare i numeri delle patenti A- promozionali e temporanee. Si incomincia però al 
contrario a vedere una certa crescita soprattutto nelle patenti agonistiche di 1°G negli junior e children 
(aumentate del 10%). Credo e spero che questo sia la prima piccola conquista del lavoro svolto dal nostro 
Comitato in questi quattro anni ciononostante vi vorrei invitare a prendere sempre più in considerazione 
l’attività di base proposta con i nuovi ma oramai consolidati sistemi del Pony Club perché senza una buona e 
numerosa base lentamente si rischia la caduta ….. . 
Ecco di seguito i numeri 

 
 

 
Tesseramento atleti 2024 2023 2022 

    

Patenti 4538 5364 5819 
 
 
 
 
 

Tesseramentocavalli Nuovi Rinnovi Provvisori Totale 

Cavalli2024 112 711 -- 823 

Cavalli2023 112 713 -- 825 

Cavalli2022 141 704 -- 845 



ENTRATA 
 

Contributi Federali € 125.4700,00 
Quote degli associati € 46.760,00 

Altri ricavi della gestione € 962,06 

Contributo Comune di Genova € 24.590,16 

TOTALE € 197.782,22 

SPESA 
 

Attività agonistica centrale €    2.385,00 

Attività agonistica €  29.628,86 
Organizzazione manifestazioni sportive €  40.887,00 
Corsi di formazione €  28.339,76 
Promozione sportiva €  47.366,37 

TOTALE ATTIVITA’AGONISTICA   € 148.606,99 

Organi e commissioni €  12.919,23 
Costi generali €    3.647,87 
TOTALE FUNZIONAMENTO E COSTI GENERALI €  16.567,10 

TOTALE COSTI €165.174,09 

UTILE AL 06/11/2023 €  32.608,13 
 
 
Vorrei poter ringraziare personalmente tutti ma siete veramente tanti e mi limiterò ,come ho fatto ogni anno 
a ringraziare le persone attraverso il loro ruolo: I Presidenti dei Circoli Ippici con tutto il loro staff 
Tutti i nostri eccellenti e determinati Quadri Tecnici 
Gli Atleti che siano a due o a quattro gambe … 
I Genitori e tutti coloro che li affiancano regolarmente con grandissima pazienza 
I miei Consiglieri sempre presenti e disponibili 
I Giudici, i Docenti della Liguria ma anche tutti coloro che ci danno la loro disponibilità da fuori regione, 
per aiutarci a lavorare e a crescere. 
I Referenti 
Le indispensabili dipendenti del Comitato e ……. Dato che sicuramente dimenticherò qualcuno 

GRAZIE ATUTTI! MI AUGURO VOGLIATE CONTINUARE QUESTO PERCORSO INSIEME A NOI 
 
 
 
 

La Presidente 

 
 


